



\$  
**4.462**  
 MILLONES  
 FUE EL CAPITAL CON QUE SE  
 CONSTITUYÓ "EMPRESAS UC  
 CHRISTUS"

**UC Christus también propuso la creación de una sociedad que tenga como objeto exclusivo el financiamiento de las prestaciones y beneficios de salud relacionados con la nueva isapre.**

## Avanza isapre de UC Christus: directorio aprobó en enero constitución de nueva aseguradora

POR MARTÍN BAEZA

UC Christus, la red de salud ligada a la Pontificia Universidad Católica y a la compañía estadounidense Christus Health, ha dado más pasos en el camino que podría llegar a la creación de una nueva isapre perteneciente al grupo.

En febrero, DF publicó que el grupo acudió a la Superintendencia de Salud para pedir los antecedentes que eventualmente necesitarían para concretar la formación de la aseguradora. Además, constituyeron una sociedad denominada Empresas UC Christus, que tiene por objeto participar en seguros o instituciones de salud previsional (isapres).

No obstante, el grupo profundizó esa iniciativa. De acuerdo con una escritura pública disponible en el Conservador de Bienes Raíces (CBR), el 23 de enero, a las 10 horas, se reunió por primera vez el directorio de la nueva sociedad Empresas UC Christus.

El objeto de la sesión: someter a votación en el directorio la constitución de una isapre, además de nombrar apoderados para estos

■ La compañía designó a tres de sus altos ejecutivos para representar a la sociedad en todas las gestiones necesarias para inscribir la nueva entidad.

efectos. Y, de acuerdo con el acta de esta cita, la propuesta se aprobó íntegramente con la unanimidad de todos los directores.

### La sesión

El rector de la UC, Ignacio Sánchez, ejerció como presidente de la mesa. Por el lado de la universidad, también participaron el prorector de Gestión Institucional, Patricio Donoso; la vicerrectora económica, Loreto Massanés; y el decano de la Facultad de Medicina, Felipe Heusser. En tanto, por parte de los norteamericanos, se sumaron el presidente y CEO de Christus Health, Ernie Sadau; el gerente de operaciones, Jeffrey Puckett; el gerente de Finanzas, Randolph Safady; y el director médico, John Gillean. El gerente general de UC Christus, Cristián de la Fuente, también participó de la sesión como invitado especial.

Cabe recordar que la Red de Salud UC Christus se creó en 2013 cuando la universidad se asoció con la estadounidense, que está ligada a la Orden de las Hermanas de la Caridad del Verbo Encarnado y se alza como una de las 10 instituciones de salud más grandes de ese país.

De acuerdo con el acta del directorio, además de constituir la isapre, también se propuso la creación de una sociedad por acciones que tenga como objeto exclusivo "el financiamiento de las prestaciones y beneficios de salud y actividades que sean afines o complementarias de ese fin".

De la mano con esto, se otorgaron poderes especiales a de la Fuente y a la gerenta legal, Gabriela Novoa, y el gerente comercial, Alejandro Corvalán, para representar a la sociedad en todas las gestiones necesarias para inscribir a la isapre en

el registro de la Superintendencia.

Así, a los tres gerentes se les otorgó poder para acordar y/o modificar el estatuto social de lo que se denominó como "Isapre UC Christus" y firmar todos los instrumentos públicos o privados requeridos que sean exigibles, entre otros.

### Nuevas isapres

Consultada para este artículo, UC Christus declinó hacer comentarios. En febrero, la compañía había señalado a este medio que su aproximación al tema era "completamente inicial". En paralelo, la firma también ha presentado a la Comisión para el Mercado Financiero (CMF) sus antecedentes para crear una aseguradora de vida y salud.

Dado que la Isapre UC Christus no es el único proyecto de una nueva isapre que se conoce (**ver recuadro**), el potencial surgimiento de estas entidades ha prendido las alarmas en la industria y autoridades. Expertos han señalado que se trataba de un fenómeno esperable: primero, porque los prestadores pueden buscar resguardo ante la crisis, y segundo, porque hay una alternativa de negocios en entrar a competir sin la deuda que dejaron los fallos de la Corte Suprema a otras empresas y capturar a los cientos de miles de afiliados que migraron al sector público.

La situación ha hecho que aumenten las presiones hacia una reforma más profunda al sistema, debido a que, de no mediar ciertas modificaciones como la eliminación de la preexistencia y la declaración de salud, los expertos consideran que la entrada de nuevas isapres podría profundizar la crisis de las isapres ya existentes y de los usuarios que queden "cautivos" en ellas.

### El otro proyecto: "Isapre Andes Salud" tiene la marca registrada desde 2020

■ Además de Isapre Esencial, ligada a la Clínica Alemana y que comenzó a operar en 2022, otro grupo que ha dado a conocer sus intenciones de entrar al mercado es Andes Salud, la red de clínicas regionales vinculada a Nicolás Imschenetzky que ha manifestado su interés por lanzar una nueva isapre con foco en familias de clase medio, de regiones y usuarios de Fonasa. Si bien esta intención la dieron a conocer en diciembre, por medio de una entrevista en El

Mercurio, el proyecto se evalúa desde hace mucho antes. En 2020, la compañía ya había patentado la marca "Isapre Andes Salud" ante Inapi, y cuenta con ese registro hasta octubre de 2031. Fuentes cercanas a esa firma señalan que por ahora no han tenido nuevos avances en ese proceso, pero afirman que no han desistido del plan y que están siguiendo el momento de la industria para ver si concretan la inscripción.